

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XII NÚM. 486
Palma de Mallorca 8 de Julio de 1911

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

La Junta de Reformas Sociales

El año 1904, fecha en que fué promulgada la ley del Descanso dominical, en tiempos del despótico Maura, y que está encaminada á dar un día de descanso á todos los trabajadores en general y principalmente á los del comercio.

Pues estando en vigor esta ley, hoy que en muchas poblaciones de España ó casi todas es respetada, nos encontramos en Palma con un caso excepcional de que por hacerla cumplir dimiten del cargo de Vocal todos los patronos industriales.

Los motivos que ellos alegan son tan peregrinos, que no podemos de menos el comentarlos aunque no sea más que á la ligera.

Nos enteramos de su dimisión á última hora, no nos sorprende ésta, porque estamos acostumbrados á que estos Sres. siempre se salgan con la snya, pero esta vez han encontrado un alcalde que ha sabido respetar la ley y hacerla cumplir con todo su vigor.

Cuando los Vocales obreros en la última reunión de la Junta local pidieron que se cumpliera la ley, lo hicieron guiados por un bien general, encaminados para que no se mermara los derechos de los obreros dependientes de comercio, pero nunca con ambiciones mezquinas ni buscando un parabien del público.

Los comercios permanecieron cerrados el día que sus propietarios querían tenerlos abiertos, ellos con sus exigencias hubieron dado un día más de trabajo á sus obreros, por el mero hecho de querer vender sus mercancías en domingo.

No basta alegar que un domingo, para que este sea en la semana Deportiva, el querer tener abiertas las tiendas.

Por más que quieran justificar su dimisión por ineducación de los Vocales obreros, éstos ya se cuidarán de que las cosas queden en su lugar, y en consecuencia demostrarán que tal dimisión obedece á unas miras impropias de personalidades del carácter de los señores dimi-
teutes.

Nosotros nos alegramos que haya sucedido esto y hayan comprendido su aptitud, diciendo no volver á la Junta de Reformas.

Moralmente están incapacitados para tales cargos.

Comentarios

De monstruo puede calificarse el mitin celebrado en Madrid en el frontón Jai-Alai organizado por los elementos de la Conjunción republicano-socialista para protestar contra la aventura marroquí.

El pueblo responde al llamamiento de los conjuncionados acudiendo á los actos por éstos organizados.

Pese al que pese, nosotros mantendremos inhiesta la bandera de paz.

Y los periodistas de doublé se quedarán chillando la conveniencia de la penetración pacífica.

¿Conformes?

* * *

En todas partes eucen habas.

Recortamos las siguientes líneas del colega madrileño *España Nueva* para que se enteren nuestros suscriptores y á los obreros en general, que hoy como hoy no podemos fiarnos hasta de nuestra sombra:

«Los jóvenes guardias socialistas de *La Guerra Social* de París han descubierto una organización de falsos revolucionarios, cuya misión consiste en provocar, delatar y desorganizar la clase obrera. La tal organización tiene ramificaciones en todos los países.

Su táctica es hablar á todas horas de revolución predicar el empleo de la violencia y sembrar la discordia en los organismos obreros.

Cuando la huelga de ferroviarios, estos canales formaron un Comité de acción destructora, cuyos individuos eran detenidos al ir á poner en práctica sus teorías.

Esta banda, que tiene su residencia en la rue Rauey, está á sueldo de los Gobiernos ruso, francés y otros.

También en Barcelona existe una organización igual.

¡Alerta, pues, obreros catalanes!»

* * *

El corresponsal de uno de los periódicos más defensores de la guerra, desde Ceuta escribe lo siguiente:

«El general Alfau revistió ayer á dos regimientos en los Llanos de la Reina, y á las ocho de la noche no habían regresado todavía del campo estos valientes muchachos, ni habían comido el rancho tampoco.»

Sin comentarios.

* * *

Ya se presenta lo que nosotros nos temíamos. Alemania toma cartas en el asunto de Marruecos.

El *Vorwärts* órgano del partido socialista alemán excita á los obreros para que acudan al mitin que muy en breve se celebrará para protestar de la intervención de Alemania en Marruecos.

Esto ya huele á cacao.

Pronto nos veremos envueltos en tal torbellino que nos será difícil salir.

* * *

El monarca llegó el 5 al pueblo Candeleda (Avila) acompañado del infante D. Carlos y su numeroso séquito.

Llegada sin novedad y un gran público que les aclamó.

El primer acto á que asistió S. M. fué á un Te-Deum y oyó acto seguido misa.

Un poco después asistió á una cacería.

Unos divirtiéndose y... nuestros soldados en Marruecos haciendo caminatus y hasta ayunando.

Esto es el mundo.

* * *

Después de un mes de negociaciones les ha sido concedido á los obreros albañiles un aumento en su bastante escaso jornal.

Nos felicitamos de ello, porque esto significará un aumento aunque no muy grande, en la despesa de dichos trabajadores como igualmente celebramos que, esta vez, haya sido el buen sentido el que á inspirado á sus directores, que desde hoy, ya no podrán llamar adormideras á los socialistas, por ser partidarios de la negociación antes que de la huelga á *todo trance*.

Ahora, de lo que no nos felicitamos por creerlo pernicioso es de que los aludidos directores, valiéndose de la ignorancia de los trabajadores, propagan falsedades que si por el modo de exponerlas resultan cómodas no son muy que digamos, un anarquizante dijo, refiriéndose á la Federación, haber sido expulsado por sus ideas de una sociedad, cuando lo que debiera haber dicho era si lo fué de la agrupación, por que en las sociedades no se expulsa á nadie por *sus ideas*.

En el Municipio

Sesión del día 3 de Julio

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al despacho ordinario; todos los asuntos que figuraban á la orden del día fueron aprobados en muy poca discusión.

El Sr. Roca Rayó trata de que el Municipio repare la carretera de los Hostalets y entra (tocando el violon) á pedir que el Ayuntamiento componga una carretera que es del estado, y hace como siempre un elocuente discurso sobre el tema carretera, que para concluir tuvo que intervenir el alcalde diciendo que el vería de una manera, oficiosa de complacer el Sr. Roca Rayó.

Terminado el despacho ordinario, se pasó á los ruegos y preguntas.

El Sr. Roca Rayó pide la palabra para hacer cargos al señor Obrador porque la

Comisión de Alumbrado no incluyó en el dictámen un farol que el tenía deseos que se colocase en Son Espanolet. (Dió un rato de lata) y al efecto quería que el Ayuntamiento volviese sobre el acuerdo porque opino que no era de necesidad el farol que se había acordado.

El compañero Roca usó de la palabra para tratar de las 2.500 pesetas que el Ayuntamiento había votadas para los festejos de la Semana Deportiva, dijo que el Ayuntamiento había votado la cantidad mencionada para los festejos populares, y éstos se habían realizado á puerta cerrada y si el pueblo los ha querido verlos le ha costado de su bolsillo, cosa que no se había hecho nunca, de modo que visto el fracaso de las fiestas de la Semana Deportiva y la protesta que recibió la Comisión de festejos, de parte del pueblo propongo que en los años sucesivos no se vote cantidad alguna para festejos, siempre he sido del parecer que quien quiera hacer festejos que los pague, porque el pueblo no tiene ningún beneficio de ellos á no ser que recoja las migajas que le echan del festín que organiza la Comisión, no estoy conforme que de los fondos populares se dé ninguna cantidad para que una clase determinada se divierta, las dos mil quinientas pesetas gastadas en festejos harán falta al Municipio para dar trabajo á los obreros de la casa y tal vez los pocos que tenemos tengamos que despedirlos por no tener dinero para continuar las obras.

Los señores Dezcallar y Mancebo se adhieren en un todo á lo dicho por nuestro compañero.

Después de varios ruegos que algunos concejales hicieron al Alcalde se levantó la sesión.

Lo que ha costado al pueblo las fiestas de la Semana Deportiva son 4.000, dos mil quinientas pesetas donativo, y 1.500 de alumbrado durante las fiestas; total 4.500 Ptas.

(Pueblo calla y paga).

LA GUERRA DE MARRUECOS

La actitud del Gobierno en la descabellada acción armada en el Imperio vecino, no puede ser otra cosa que una nueva sangría para el contribuyente y una merma de brazos en el pueblo productor.

Si las aventuras belicosas son aplaudidas por la plutocracia, que ansiosa de empresas donde hallar anecho campo para aumentar sus *fortunas*, no repara en los medios, aunque éstos sean dilapidando los intereses nacionales, en cambio son aborrecidas por el proletario, cada día más adversario á la lucha sangrienta, opuesta á todo principio de civilización y progreso.

La clausura de las Cortes viénele bien al señor Canalejas, para á espaldas del pueblo, seguir el mismo derrotero que su antecesor en las perfidas maquinaciones del arte de conquistar; más por causa de todos conocida y en contra de nuestra voluntad, se nos lleva á territorios extraños so pretexto de las falsas frases románticas de patriotismo, mulefilla que sirve de anzuelo á la reacción para lograr sus fines financieros.

Ante los oídos de mercader de nuestros gobernantes á la vibrante voz de grito de paz, se levantan los espíritus sanos que llaman y atraen al pueblo de ejercicio supremo de sus derechos.

De la mancilla sufrida por la última guerra, tardará España en reponerse; pero inhabilitó á

los inquisidores para el manejo de la rienda gubernamental; más, ahora, no será el cambio de un Gobierno, importa mucho la tranquilidad, la salud y la economía, y como los gobernantes monárquicos están demostrando ser incompatibles estas aspiraciones con la Monarquía, de aquí que los sabios maestros de la Conjunción republicano-socialista, se afanen en propagar y organizar la cruzada patriótica que se encargue de impedir las aventuras belicosas, y, como continuación de dicha empresa cambiar este régimen despótico por otro que si quiere oleen ráfagas de libertad.

El sueño dorado de nuestro Gobierno, es ensanchar nuestro territorio; más si nosotros contráramos con un poder económico como Francia, Alemania é Inglaterra, aunque esta razón no es lo suficiente para justificar la guerra de conquista porque en este caso iguales razones le asistiría á otra nación más potente que la nuestra—económicamente considerada—para invadir nuestro territorio, sería más tolerable, pero el estado que no cuenta con poder para suprimir un odioso impuesto, como el de *consumos*, á pesar del exagerado *Impuesto nacional*, no puede ni debe contar con el éxito en empresas *guerreras*.

Por otro lado, el pueblo no quiere la guerra, pues cree, y con fundamento, que ir á la guerra es buscar la bancarrota de la Nación. La pérdida de las Colonias es buena nota para poder apreciar nuestro poder, comparado con las demás potencias europeas.

Sabido es que no buscan los Gobiernos otra cosa que el reparto de Marruecos; mas si ofreciere duda, *La Epoca* asegura que es imposible que Marruecos pueda ya existir como Estado independiente, por ser incompatible con las necesidades de los tiempos.

Unidos los datos, aportados por *La Epoca*, al desembarco de tropas alemanas en Algeciras, y conociendo las maquinaciones de Canalejas, el cual guarda absoluta reserva, negándose á dar noticia alguna á los periodistas, nos hace ver que los gobernantes están contentos en el repartimiento del Imperio.

La experiencia nos demuestra que la guerra es el principal factor del atraso y la rutina. Ante tan magistrales lecciones, nosotros que carecemos de escuelas y vemos incultos la mayor parte de los ciudadanos, que sufrimos tantas cargas, no queremos guerras; no queremos más historias del arte de matar, que bastantes hemos sufrido sin obtener resultados positivos.

No queremos que nuestros hijos mueran; queremos que se vigoricen é instruyan para que puedan hacer uso de sus derechos.

A. P.

Fuerza invencible

Así como el obrero aislado nada eficaz puede hacer para contrarrestar la explotación que padece, unido, asociado á sus compañeros de profesión y de las demás profesiones, adquiere la fuerza necesaria, no sólo para disminuir dicha explotación, sino para acabar con ella.

Esta verdad va penetrando cada vez más entre las filas proletarias y consiguiendo que el agrupamiento de los trabajadores alcance un fuerte desarrollo.

Ayer, apenas había organización obrera; hoy ya ascienden á muchos miles los proletarios or-

ganizados. Los tipógrafos, los albañiles, los pañaderos, los litógrafos, los carpinteros, los obreros en piedra y los de algunos otros oficios tienen ya organización nacional.

Los trabajadores de las minas asociados, que no excedían de unos cuantos centenares hace poco, ascienden ahora á miles; los ferroviarios, que vivían dispersos hace un par de años, disponen al presente de una organización en la que figuran más de 30.000.

A los actuales progresos societarios han de seguir otros, elevándose á una cifra mucho mayor que la de hoy la de los proletarios dispuestos á luchar colectivamente por el mejoramiento de su clase y á preparar su redención.

Cualesquiera que sean los vaivenes que experimenten las industrias, aquel crecimiento, al contacto y la unión de los desposeídos, no cesará, y su acción, dejándose sentir más cada día, irá minando el poder patronal hasta conseguir derribarle.

Y contra esta fuerza obrera nada podrán los elementos encargados de defender la sociedad burguesa.

Pablo Iglesias

Voces de muertos

No cabe mayor desfachatez en los gobernantes. Así de sopetón, fuera sofismas, ni retóricas de ninguna clase. Nuestros gobernantes, desde Maura el reaccionario conservador, hasta el reaccionario demócrata Canalejas, llevan en sus obras y palabras la ramplonería y desfachatez más abominable que creerse pudiera. Maura y sus apóstoles, en sus obras sin hipócritas pedanterías se veía el sello de la maldad, de la ambición y concupiscencia política; de que su cuerpo, orlado con las llagas del desprecio de sus contemporáneos estaba, y á los españoles, á sus oyentes un día por sus bravatas rastreras, no les vino, como fué el Espíritu Santo á la Virgen (Según se dice) de nuevo; sino que, por las circunstancias de la fuerza despótica del tirano, tuvimos la *suerte* de ver por un momento tambalearse el cimiento del régimen actual y ver definitiva la muerte total, políticamente hablando, del hombre más cínico conocido.

Canalejas y sus socios que forman la junta de la empresa Pluto-acaparadora-Marroquí, en segunda etapa, quieren engañar miserablemente al tonto pueblo español, llevándolo otra vez con sus falacias, al degolladero africano, á oír los cantos tristes plagiados de odios viriles de los muertos que labraron en el fatídico Barranco del Lobo, la alambrada infranqueable compuesta de carne y terruca preciosas, la una rica filigrana dada por Natura al *hombre* y la otra por ser valiosa prebenda de la naturaleza.

Maura y Canalejas son los fetiches opuestamente contrarios en el punto de miras de una cuestión, más en el fondo, en la definición completa de un asunto son idénticos, son del mismo parecer.

El polo conservador y el polo demócrata, distancianados ante la luz de la investigación encleque del pueblo español, arteros, detrás del bastidor político monarcal, se entienden muy cuerda-mente, elaborando en la tenue sombra de unas banbolinas frágiles moralmente, fuertes por el poder despótico de que gozan, labran la ruina

total de la España toda luz y sol un día, y siempre envuelta entre negruras intelectas de polticos vanidosos.

El cinismo de un Maura repercutirá, naturalmente, en la hipocresía falaz del buhonero Canalejas.

El pastor que en 1909 mandó sus rebafios en tierras por él ignoradas, oirá de seguro, los ayes lastimosos de esos, cuando, dos años después, el pastor de hoy, mandará sus ya avispados rebafios á hacer coro con los fenecidos ayer. Y los dos, los de ayer enseñaran á los de ahora, los cánticos rebeldes contra la locura y presunción de los padres nacionales.

Los que hoy marchan al Africa á debatir, con los verdaderos amos de allá, una cuestión de honor patriotero (entiéndase el honor de Maestre y cuadrilla) al desembarcar en los yermos campos marroquies se impregnarán de las saturaciones que las voces de los muertos, hace dos años, dejan caer por la atmósfera mogrebina de los campos y poblados africanos; se impregnarán de las imprecaciones que de ultratumba son lanzadas por los que, gozosos en su inconsciencia de un día, clamaron por lavar la mancha del deshonor nacional.

Y endiando, salen y saldrán para siempre las mil voces castradas por la perdurable estancia entre tierra estéril, al aire fétido de las llanuras y rocosas montañas yendo á parar esos cantos muertos materialmente, vividos y más efectivos ahora en los oídos de los que, por experiencia han aprendido á distinguir los honores mancillados diferentes que hay. Que han comprendido la manera como se defienden los honores puestos en tela de juicio en España.

Más los cantos que oyéanse, esplican perfectamente á los noveles combatientes, el modo de defender los honores que vuelan sin cesar por la España. Los cantos lanzados dejan oír las tristesimas y valientes notas de, abajo la guerra sin motivos, la guerra solo es compatible por la independencia.

Y las voces de los muertos cantan y cantarán eternamente el estribillo que en boca de los muertos es canto de prosperidad. ¡Ahajo la guerra!

Crispín

Un chato desaprensivo

No, gustamos de epítetos insultantes; pero vamos á tratar de un sujeto que se llama Jaime Fornés y está de capataz en el taller de calzado que D. Mateo Garau tiene establecido en el Arrabal de Sta. Catalina, y por más que hemos consultado al Diccionario, no hemos encontrado otra palabra que refleje tanto su modo de ser como la del epígrafe.

Este individuo, hará cosa de siete u ocho meses, que de operario chillón ascendió á encargado del citado taller, por cuyo motivo, el pobre diablo se sintió de repente más hinchado que los mismos odres, y en consecuencia empezó á molestar con retos y riprimendas á los zapateros que de él dependen. Bastantes son los obreros que han sido llamados por este *super*, y que han ido de buena fe dejando el trabajo en otras casas y después han sido engañados, pues los que creían tratar con un hombre, han dado con un vanidoso; con muchísimas exigencias y malos tratos; fuera de tono, y no conocidos en otros talleres, y ahora, ¡oh vanidad de vanidades! pa-

ra justificar su conducta ó la vez que exhibirse como un *non plus ultra* que lo puede todo, pregona por todas partes que en cuanto estén bien dispuestos los que trabajan en el taller que dirige, hará que les suban dos reales por par.

¡Caramba con este pájaro!

¿Como no comprende que los obreros han enterado ya en la mayoría de edad y están en el secreto de estas argucias que para salir del paso emplea con tanta frecuencia?

Por lo que no hubiera tenido que cansarse mucho, sería para hacerles creer que es capaz de ir á misa todos los domingos y fiestas de guardar, cumplir con el pascual precepto, y asistir con vela á las procesiones después de haber blasonado de incrédulo y haber hecho muchos aspavientos. No le quepa duda á esta alhaja que los obreros, que ya le conocen, sabrán discutir sobre la diferencia de su charla de ayer, con sus obras de hoy.

Y hasta la otra..... Amigo.

Uno que le conoce muy á fondo

RAMERA

Del lupanar infame eres la Diosa,
y corriendo detrás de la alegría
saltando vés de una á otra orgía
en tu vida agitada y silenciosa.

Y es tú corrupción tan espantosa
que está pedazos hecha tu alma impía,
eres objeto vil de mercancía
y embriaga el placer tu vida tenebrosa.

Entregarte á los brazos de cualquiera
es tu eterna misión. ¡Pobre Ramera!
La libertad proclama..., y esa «vida»
que tanto te seduce y te enamora,
es el cruel sarcasmo en donde mora
la escelsa libertad... *envilecida*.

Jaime Mulet

Palma—Junio, 1911.

El trabajo en el campo

Ante el abuso que se comete con la mujer, si es cierto que todo corazón noble al ver una injusticia se irrita, no puedo por menos que sentirme fatigado de horror al considerar que no tan solo se tiene hoy á la mujer como esclava, sino que se explota cruelmente y se le trata peor que á los irracionales.

Me refiero á las mujeres de todos los pueblos de la Isla, que trabajan en el campo—aunque nada que envidiar á las que derraman su sudor en los talleres y fábricas.

Las infelices recolectoras de los productos de la tierra, tanto este año como el pasado, con motivo de las pingues cosechas de algarroba y aceituna, estuvieron todo el invierno cogiendo esos frutos al intemperie, batallando con los rigores del hambre y del frío, luchando con las largas jornadas—de doce á catorce horas—por esos montes de Dios sin esperanzas que el divino *Hacedor* les prestase remedio á sus males.

Pena da considerar que al bello sexo se le considere tan poco en pleno siglo XX. No puedo por menos que afligirme, al mismo tiempo que, lleno de ira, protesto de tales hazañas burguesas, cometidas al amparo de las Autoridades.

Y si al fin y al cabo, estas rudas faenas que sufren las *desgraciadas* jornaleras fuesen recompensadas—siquiera con arreglo al régimen actual—pero vean el salario que les da la burguesía del *terruño*;—y no digamos que no son religiosos—*cincuenta* ó *sesenta* céntimos de peseta y sin otra garantía que *cinco céntimos* para aceite por cada mujer. ¿No es inhumano que después de trabajar todo el día mal comidas, peor bebidas y durmiendo en lecho pésimo, se les renumeré á estas infelices, valiéndose de su candidez, con tan mísero jornal?

¡Ah! ¡maldita burguesía! ¡La venganza es inevitable.

Sin embargo de estos hechos escandalosos, hay quien sueña—como es sabido—con la armonía entre el capital y el trabajo. No es posible. El capitalista y el trabajador son irreconciliables, sus intereses son diametralmente opuestos; por cuya razón, á pesar de los esfuerzos que se hacen en contrario, seguirán distanciados, y se alejarán cada vez más hasta el día que desaparezca el que no tenga razón de existir—el capitalista.

La mujer debe instruirse, debe despertar del letargo en que yace, debe abolir el rutinarismo y pasar á organizarse en sociedades de resistencia, pues solo éstas son las que la pueden librar de las penas y fatigas que hoy sufre, por ellas conseguirá la rebaja en la jornada, como también el aumento de salario; así mismo podrán obligar á sus verdugos á que la mejoren el trato.

Si, compañeras del trabajo, acudid á la organización; ella sola es la que os á de redimir; por la unión con los trabajadores, únicamente, es como podréis elevaros á la categoría de ser *racional*, de ser libre.

Tened en cuenta que quien vive supeditado á otro es inferior á las bestias.

Considerad que todo lo existente, ó es producto de la Madre Naturaleza, ó fruto de nuestro trabajo. A lo primero, todos tenemos derecho; á lo segundo, solamente los que lo producen.

¡Venid á vuestro seno *campesinas*, ayudadnos á derribar este régimen de injusticias!

Un trabajador del campo.

Jornada de trabajo

Probablemente entre los obreros industriales ó no rurales las jornadas de trabajo más frecuentes y extendidas son:

Australia	8	horas.
Estados Unidos	9	—
Inglaterra	9	—
Dinamarca	9 ½	—
España	10	—
Noruega	10	—
Alemania	10 ½	—
Francia	10 ½	—
Holanda	10 ½	—
Portugal	10 ½	—
Suecia	10 ½	—
Suiza	10 ½	—
Austria-Hungría	11	—
Bélgica	11	—
Italia	11	—
Rusia	11 ½	—

Como se vé, y gracias principalmente á la acción obrera, España no ocupa mal lugar en la escala.

Movimiento obrero en Austria

Los socialistas austriacos no esperaban un triunfo tan grande como el que han obtenido en las recientes elecciones generales. Por el contrario, tenían descontado el que perderían puestos en el Parlamento, como consecuencia de la baja de votos que esperaban.

De antemano daban una explicación de este hecho que consideraban inevitable: la vigorosa campaña sostenida por los socialistas de Austria en favor del sufragio universal y la implantación de este derecho como consecuencia del gran esfuerzo realizado, llevó a las urnas, en las elecciones de 1907, a gran número de ciudadanos no socialistas, pero que por simpatía votaron la candidatura de nuestro Partido. El resultado fué sacar triunfantes á 82 candidatos socialistas.

Durante cuatro años, el carácter del Partido Socialista se ha definido bien claramente en su actuación parlamentaria, y al ponerse tan de relieve su esencia contraria al régimen burgués, pensaron nuestros correligionarios austriacos que perderían la adhesión de aquellos electores que, sin ser socialistas, les dieron sus sufragios.

Por otra parte, la división suscitada en el Partido por los elementos tchecos, cuestión tratada en el Congreso internacional de Copenhague, hacía temer igualmente una resta de energías para la lucha.

Ninguno de estos tristes ratificios se ha cumplido, y, por fortuna, los propios compañeros austriacos se han equivocado totalmente.

En las elecciones verificadas días atrás y en las complementarias originadas por los empates, el Partido Socialista ha sostenido el número de sus elegidos sacando triunfantes á 83 candidatos, de los cuales 24 pertenecen á la fracción tcheca. Y no solamente esto, sino que el número de votos reunidos sobrepasa en 50.000 á los de 1907.

Resultado tan halagüeño ha llenado de entusiasmo á los socialistas de aquel país y á sus correligionarios de todas las naciones, que se han apresurado á enviar sus felicitaciones, entre las que se cuenta la del Partido español.

Como se ve, tiene gran importancia la victoria alcanzada por la Democracia Socialista en Austria.

Y la democracia en general ha triunfado también, pues el clericalismo ha sido batido en toda la línea, teniendo que hacer dimisión el gobierno austriaco.

El nuevo Parlamento cuenta como núcleo más importante á los liberales, con 105 diputados; sigue la minoría socialista, con 83; los tchecos (no socialistas), con 82; los cristianos sociales, con 76, pasando del primer puesto al cuarto. Después vienen los polacos, eslavos, etcétera.

Solamente por la capital, Viena, triunfaron 19 socialistas, contra 10 liberales y 4 cristianos.

Brindamos todos estos datos á aquellos sociólogos al servicio de la burguesía, que proclaman en todo momento la bancarrota del Socialismo.

Los obreros deben ingresar en el partido Socialista, único que aspira á la abolición de clases para implantar el reinado de la justicia. — NEMINO

De Lluçhmayor

Desde el 1.º de este mes ha quedado instalado el nuevo domicilio de la Cooperativa «La Nueva Vida» de este pueblo en la calle de Salón número 19.

En esta casa tendrán muchas más comodidades que en la que ocupaban anteriormente; disfrutarán de una gran sala para expendedoría y algunas dependencias para almacén, un espacioso cuarto para Secretaría y una bonita y confortable habitación donde instalarán la escuela de las Sociedades de resistencia y Cooperativa que actualmente la tienen en una buhardilla falta de capacidad cúbica y de ventilación necesaria para las tiernas criaturas.

Celebramos que nuestros compañeros lluchmayorenses vayan de mejora en mejora y laborando continuamente para conquistar las conciencias de los que aún no se han decidido ponerse á su lado para proseguir la lucha juntos.

Trabajadores: Suscribíos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

Agrupación Socialista de Palma

Esta entidad convoca á todos sus afiliados para la Junta General ordinaria y extraordinaria que tendrá lugar el miércoles 13 de los corrientes á las 8 y media de la noche.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los asociados.

Movimiento Social

ALMERIA.—Ha quedado reorganizada la Juventud Socialista, que ha pedido el ingreso en la Federación de Juventudes.

PALENCIA.—Los tipógrafos han dirigido un llamamiento á sus compañeros de oficio, habiendo respondido la mayor parte; exceptuando, naturalmente, á los de la imprenta católica de Zurita, donde, además de sus tres duros semanales, cuentan con la protección divina, que no es poco. Con esta protección podrán morir de hambre, pero morirán completamente bienaventurados.

ELCHE.—Reorganizada la Juventud Socialista, se propone crear un grupo de Educación y Cultura.

SAN VICENTE DE TORANZO.—La Agrupación Socialista ha tomado el acuerdo de abrir una suscripción entre todos los elementos obreros para construir una Casa del Pueblo.

En el curso de este año ha tenido varias altas dicha colectividad.

GALDAMES.—Se ha constituido una Juventud Socialista.

BILBAO.—Se ha constituido la Sociedad de Obreros en cristal.

—La Sociedad de Pintores ha celebrado un mitin de propaganda, desprecio del cual se dieron de alta más de 100 individuos.

GUARNIZO.—La Sociedad de Mineros ha ingresado en la Federación nacional del oficio.

ORENSE.—La Sociedad de carpinteros ha pedido el ingreso en la Unión General de Trabajadores.

LA FELGUERA.—Ha quedado constituida la Juventud Socialista.

MANLLEU.—La Sociedad Arte Fabril ha acordado ingresar en la Unión General de Trabajadores.

SAMA DE LANGREO.—Se ha constituido una Juventud Socialista.

SESTAO.—La Juventud Socialista de este pueblo, en un espacio de tiempo muy corto ha registrado 80 altas.

GANDIA.—Ha quedado constituida una Juventud Socialista.

BOADILLA DE RIOSECO.—El compañero E. Ingelmo ha dado una conferencia socialista y societaria, que fué escuchada con mucho agrado por la concurrencia que llenaba el local.

PALENCIA.—La Sociedad de Albañiles y la de Obreros en hierro han celebrado reuniones de propaganda á fin de activar el desarrollo del societarismo en Palencia.

—Los tipógrafos han dirigido un llamamiento á sus compañeros de oficio, habiendo respondido la mayor parte, exceptuando, naturalmente, á los de la imprenta católica de Zurita, donde, además de sus tres duros semanales, cuenta con la protección divina, que no es poco. Con esta protección podrán morir de hambre, pero morirán completamente bienaventurados.

ZAMORA.—El día 15 se ha celebrado un gran mitin de propaganda societaria en el Centro Obrero. El acto se vió concurridísimo, y usaron de la palabra los compañeros Esteban Lozano, Casimiro Lozano, Dionisio Salvador, Beloso y Luis, presidiendo Humara. Todos fueron muy aplaudidos.

—Las Sociedades Obreras, Agrupación Socialista y otras entidades se han dirigido al Ayuntamiento pidiendo la supresión de los Consumos desde 1.º de enero próximo.

CORUÑA.—La correspondencia para la Agrupación Socialista se dirigirá á Ricardo Vázquez, Orzán, 124.

CARTAGENA.—Ha sido renovado el Comité de la Agrupación Socialista, enviando los individuos que le componen un fraternal saludo á cuantos militan en las filas del Partido.

Correspondencia administrativa

LLUCHMAYOR.—G. S. Recibidas 26 pesetas, pagado hasta 30 de Junio de 1911.

POLLENSA.—R. C. Recibidas 13 pesetas, pagado hasta 31 Marzo de 1911.

SOLLER.—L. R. Recibidas 4 pts., pagado hasta 30 Junio de 1911.

BARCELONA.—A. M.ª A. Recibidas 2 pesetas, pagado hasta 31 de Diciembre 1911.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27